

## “LA TARDE”

### La renuncia del Coronel López Breves consideraciones

Como ya saben nuestros lectores, el gobierno nacional ha aceptado la renuncia del cargo de gobernador de Misiones presentada por el Coronel López.

El hecho no tiene nada de particular ni extraordinario. Tanto el Poder Ejecutivo al aceptar esa renuncia, como el Coronel López al presentarla, están en su perfecto derecho. Pero apesar de considerar lógicas las dos actitudes, no nos es dable prescindir de algunas observaciones que se nos aplanan a las puntas de nuestra pluma.

Sea dicho ante todo que este diario defendió desde su aparición la labor gubernativa del Coronel López, por conceptualarla encuadrada dentro de un marco de honestidad y decencia, cualidades que desgraciadamente no son todo lo comunes que debieran en los funcionarios públicos.

Nadie podrá negar esta gran verdad: Bajo la administración del Coronel López, el Territorio adquirió una tranquilidad que nunca había tenido, se mantuvo el respeto a los intereses ajenos y se dio seguridad a los hombres de trabajo, para consagrarse a sus tareas sin peligro de ulterioridades.

Esto no lo decimos nosotros que llevamos pocos años en el Territorio, y no estamos habilitados para juzgar la obra de los gobernantes anteriores, sino que lo dicen antiguos y honorables pobladores que ya tienen de vida misionera unos cuantos lustros.

Si el concepto de la gente de trabajo y de los buenos pioneros del progreso es el que dejamos expuesto, pensamos que ese detalle es lo suficiente elocente para llenar de satisfacción a un gobernante que sin ambiciones de vanidad y sin exhibir grandes programas, ha logrado dar a sus gobernados tranquilidad y respeto. Y es sabido que sin tranquilidad y respeto, resulta imposible todo intento de progreso, porque nadie ignora el atraso en que viven los pueblos convalidados o en perpetuas revueltas, y donde las garantías ciudadanas son cosas que carecen de valor. Sin embargo y a despecho de la poca suma de poder y atribuciones que se confiere a los gobernadores de los territorios, la administración del Coronel López ha sido también bastante fecunda en obras de progreso, de cuya enumeración prescindimos por estar ellas demasiado a la vista de los habitantes que no sean obtusos y quieran abrir los ojos para ver.

Que el Coronel López contaba con simpatías sobradas, lo prueba fielmente la circunstancia de no tener oposición en su contra, salvo un grupito de personas cuyos valores morales no alcanzan a pesar muchos gramos en la balanza de la justicia y la honradez. Y bien, contrariando un buen núcleo de la opinión pública, el doctor Irigoyen, a quien no tenemos por el momento motivos para suponerlo un mal gobernante, ha considerado prudente aceptar la renuncia del Coronel López, dando así por terminada su labor gubernativa en Misiones.

Nada puede objetarse a esa resolución del primer magistrado, pero no debe olvidarse el doctor Irigoyen que estas porciones de tierra argentina, están aún en embrión y necesitan para su desarrollo,

## FARMACIA MISIONES

ATENIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECETAS — SUEBROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL

POSADAS—Misiones

lo, que no se les excluya de los beneficios que como tales les corresponden.

Misiones es un pedazo de suelo privilegiado por la naturaleza, que llegará con el tiempo a ser un verdadero emporio de riqueza e implicará un grave error en los hombres de gobierno, el no facilitarle los elementos indispensables para que adquiera esa prosperidad a que tiene derecho.

Quédale, pues, al gobierno nacional el compromiso de elegir el hombre que consulte ampliamente todos estos problemas y que sea capaz de sobrelevarlos adelante, aún a trueque de vencer muchos obstáculos.

Los pobladores de Misiones no tienen ningún candidato propio, porque para ellos no les importa quien pueda ser el hombre, sino que quien pueda ser el funcionario.

Allá veremos como se porta el ojo clínico del doctor Irigoyen, en tanto que por estas líneas enviamos en el retro del hogar nuestro saludo al Coronel López, a quien le será sobrado premio el saber que ha cumplido honestamente con el deber, mereciendo el aplauso de los hombres de trabajo y progreso radicados en el Territorio.

### Buenos tiempos

Y admirable expectativa

#### El consumo de la importación —

Ya me estaba pareciendo que enflaquecíamos y andábamos rotos. Y ahora veo que la cosa no es para menos.

Tengo delante de mí el censo de las importaciones de 1913, 1914 y 1915, tomado del extracto estadístico de la Dirección General de estadística de la Nación, y él demuestra con la elocuencia de los números la dieta forzosa y la restricción de vestimenta a que las circunstancias nos han obligado.

El año 1913, con una población de 7.482.334 habitantes, se importaron artículos alimenticios y telas baratas por valor de pesos 107.896.746; en 1914 con una población de 7.905.502 habitantes, esas importaciones bajaron a 62.464.951 pesos y en el año en gracia 1915, siendo la población de 8.198.006 personas descendieron las importaciones a pesos 60.902.082.

Lo cual quiere decir que hemos achicado nuestro estómago y

### Regia Agenzia Consolare d'Italia

Per intermezzo del R. Console Generale d'Italia di Rosario, mi è stato comunicato per nota il seguente telegramma ministeriale, che a continuazione trascrive:

Sono chiamati armi militari terza categoria «nati negli anni 1876, 1877, 1878, appartenenti tutti Distretti del Regno.

La Rosario nel R. Ufficio Consolare ha visita medica il passò il Lunedì, Mercoledì e Sabato alle ore nove a. m.

CARLOS FERNICOLA  
Posadas, Diciembre 1916.

comprimido nuestras necesidades en un 43 %.

Si seremos económico!

#### Impuesto adicional —

Es lástima que la estadística no diga hasta donde han descendido las importaciones de artículos de consumo general y necesario en lo que llevamos del año en curso.

Pero no hay que apurarse. Ya lo sabemos. Y tengo, para mí, la seguridad que durante el año próximo de 1917, aumentarán nuestros conocimientos en materia de economía doméstica y tendremos que apretar un punto más el cinturón.

He aquí la receta prescrita al efecto por la comisión encargada de la confección del nuevo presupuesto:

«Las mercaderías y productos sujetos al pago de derechos de importación por la ley 4933, gravados por impuestos de 10 a 20 por ciento, abonarán un impuesto adicional de 2 % sobre su valor; cuando el impuesto sea mayor del 20 % el adicional será de 7 %».

Es cuanto se los ocurre a los padres de la patria para sacar al erario argentino del asollarero en que lo colocó la crisis mundial.

### Cosas de la guerra

#### Constitución de sitio —

No todo ha de ser lágrimas y miserias en estos tiempos calamitosos.

La guerra trae consigo males sin cuento, pero también produce importantes beneficios. La casa Krupp, por ejemplo, ha declarado un dividendo para el año de 12 por ciento, y las ganancias

líquidas correspondientes al último semestre ascienden a 43.657.369 marcos, señalando un leve aumento sobre el semestre anterior.

Nadie, pues, negará que para la casa Krupp, la guerra resulta el gran negocio.

Lo que hay es que en la guerra como en otras muchas cosas, la cuestión está en saberse colocar en el lugar conveniente.

Esto es: en vez de ocupar un sitio en las trincheras manser en mano, esgrimir el cupón en la ventanilla del banco.

#### Pudiera ser de otro modo —

Cierto que en vez de encarecer los artículos de consumo con ese impuesto adicional se pudieran elevar algunos de los impuestos a los artículos de lujo, y ordenar una nueva valuación de los inmuebles y aumentar su contribución.

Pero esa medida encierra dos inconvenientes, por lo menos.

Uno que los ingresos en las arcas fiscales serían superiores a los rendimientos probables de los impuestos adicionales, y otro que el dinero de los impuestos al lujo y a las propiedades saldría de los bolsillos de quienes lo pueden pagar.

Y no se haría las cosas al revés.

#### Hay que hacer cargo —

Alemania ha requisado en Bélgica, entre dinero y provisiones.

### Jabón Montejano

Tiene una agradable olor, Espumoso y resistente, Es de todos el mejor, Así lo dice la gente.

nes, más de seis mil millones de francos.

Además el embargo de materias primas y de maquinarias, por parte de Alemania, ha dejado sin ocupación a quinientos mil obreros belgas.

Y ahora, con el pretexto de la desocupación, los alemanes obligan a los obreros belgas a firmar un contrato «voluntario» por el cual se comprometen a trabajar para Alemania, y de lo contrario aceptar ser deportados.

Los no germanistas, naturalmente, protestan y se irritan contra el proceder de Alemania. Juzgan a los alemanes excesivamente aprovechadores, porque tras de haberse apropiado de los bienes de los belgas aun pretenden que estos trabajen para sus dominadores. Y las pretextas se hacen sentir desde Francia a Norte América. Hasta el Papa desapruaba las ocurrencias de los teutones.

Pero es que los protestantes no se hacen cargo de la situación. No consideran que a los resultados conseguidos por los alemanes no llegan los que quieren, sino quienes pueden.

Y sobre todo, —dirán los alemanes plagiando a su cauciller. — Si quieren evitar hagamos nuevos gustos, que nos lo impidan.

### Curanderismo

El ajo y la tos convulsa

El doctor Mark Hovell, de Londres, ha publicado en el «British Medical Journal» una comunicación acerca de un remedio rural contra la tos convulsa muy poco conocido y sin embargo muy eficaz.

Consiste en mondar dientes de ajo, cortarlos en delgadas capas y llevarlas bajo las plantas de los pies entre dos pares de calcetines, porque si se ponen en contacto con la piel pueden producir irritación.

## “La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Fiestones, Puntillas, Cambrás, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanescos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

Pidan ‘BOCK CENTENARIO’ y ‘CRISTAL’ LÁS MEJORES  
Y las de mayor consumo en el país. — Casa Juan B. Mola y Cia. — Posadas.

# Hotel 'Misiones'

## SERVICIO ESMERADO

TODOS LOS DÍAS  
NUEVO MENÚ

Generalmente al cabo de media hora de llevar los ajos en la forma indicada, el aliento adquiere su olor, y la tos y el espasmo desaparecen por lo común a las 48 horas.

El tratamiento se continúa durante siete, diez o más días según la gravedad del caso.

Los canadienses emplean la cebolla de igual modo y con el mismo fin curativo.

El ajo puede administrarse también en forma de sopa o salsa, machacando los dientes de ajo y cocinándolos con leche y trozos de pan.

## LA GUERRA EUROPEA

Las negociaciones de paz — Declaraciones del canciller alemán — Propósitos del emperador Guillermo — Comunicaciones a España, Estados Unidos y Suiza — Las bases ofrecidas por el Kaiser — Proclama del soberano alemán al ejército — La opinión en Inglaterra — Comentarios pesimistas de los diarios — Reorganización del gabinete francés — El general Joffré relevado en el mando por el general Nivelle — Visita del Kaiser a Bucarest — Movilización del ejército griego.

### OTRAS NOTICIAS

**Buenos Aires, Dobre. 13.** — Estalló un gran incendio en el barrio de la Boca, el que destruyó infinidad de casas, amenazando devastar toda una manzana. A consecuencia de ese desastre quedaron sin hogar más de cincuenta familias. Las pérdidas materiales son importantísimas. El incendio inicióse en la tarde de ayer y el fuego continúa hasta este momento 10 a. m. Cálculase que el monto total de los daños materiales asciende a más de 400 mil pesos moneda nacional. El cuerpo de bomberos trabajaron activamente pero sus esfuerzos resultaron impotentes para sofocar el fuego.

La municipalidad ha resuelto ayudar a las familias que quedaron sin hogar.

**Buenos Aires, Dobre 13.** — Hoy volverá a celebrar sesión la Cámara de Diputados.

— Los diarios siguen censurando al vice-presidente de la República doctor Luna por los últimos nombramientos efectuados en el Senado.

**Berna, Dobre. 13.** — El canciller del imperio alemán declaró en el Reichstag que el emperador Guillermo se ha inclinado a negociar la paz con las potencias de la centente.

Dijo el canciller que esas negociaciones se habían hecho por intermedio de la Santa Sede, quien las comunicó a España, los Estados Unidos y Suiza, para que dichas potencias intervinieran.

Ahíden las informaciones que Alemania está dispuesta a entrar en negociaciones y propone el restablecimiento del «status-quo» existente antes de iniciarse la guerra con excepción del reconocimiento de la independencia de Polonia y Lituania.

Alemania ofrece evacuar los territorios de Bélgica y Francia ocupados por los alemanes con la condición de que le sean de-

vueltas las colonias alemanas ocupadas por los aliados.

En cuanto al asunto de los Balcanes, Alemania propone que el sea resuelto cuando se resuelvan las negociaciones de paz.

**Berna, Dobre. 13.** — Anunciase que Guillermo II dirigió al ejército alemán una proclama con los siguientes términos:

«Soldados: Los soberanos aliados de común acuerdo y conscientes de la victoria obtenida, han hecho proposiciones de paz al enemigo.

No estamos seguros si aceptarán nuestras proposiciones y hasta que llegue el momento seguiremos combatiendo».

**Londres, Dobre. 13.** — La opinión acerca de las proposiciones de paz formuladas por Alemania, estima que han sido con objeto de hacer recaer sobre los aliados la responsabilidad de continuar la guerra, lo mismo que la campaña contra Rumania, no ha tenido otro objeto que levantar el ánimo en el pueblo alemán que se hallaba bastante decaído.

Los diarios al comentar esas proposiciones, dicen que ellas no deben ser tomadas en cuenta porque ello sería dar pruebas de debilidad que no existen actualmente en los países aliados.

**París, Dobre. 13.** — La reorganización ministerial quedará terminada mañana.

El nuevo gabinete se presentará inmediatamente a las cámaras y se compondrá de un consejo de defensa nacional compuesto de seis miembros, distribuidos así: M. Briand, primer ministro y ministro de Relaciones Exteriores; M. Ribot, ministro de Finanzas; general Huber Lyanty, ministro de la Guerra; contra-almirante Lecaze, ministro de Marina; M. Albert Thomas, ministro de fabricación nacional incluso municiones y transportes; Paul Painlevé, ministro de enseñanza e in-

unicaciones de guerra.

Los diarios al ocuparse del nuevo ministerio, lo comentan favorablemente.

**París, Dobre. 13.** — El general Nivelle fué nombrado comandante en jefe de todos los ejércitos de Francia en reemplazo del generalísimo Joffré.

Dicho relevo en el comando de las fuerzas atribuyese a motivos de salud alegados por el general Joffré.

**París, Dobre. 13.** — Despachos de Atenas informan que el emperador Guillermo hará una visita a Bucarest con objeto de felicitar a las tropas por la victoria obtenida.

**Atenas, Dobre. 13.** — Anunciase que los alemanes empezaron a retirar algunas divisiones del frente rumano, las que serán enviadas a otros frentes.

**Atenas, Dobre. 13.** — El rey Constantino ordenó la movilización del ejército griego.

**Atenas, Dobre. 13.** — Informase que fué nombrado el vice almirante Gencher para reemplazar al almirante Fournet, al frente de la escuadra aliada de operaciones que se halla destacada en el puerto de Pireo.

## Crónica Social

### Recreo Posadas

Hoy este cine terminará de exhibir «La Caja Negra», últimos 30 partes.

Mañana se anuncia el debut de Los Regionales y para el viernes se dará principio a las «Aventuras de Paulina».

### La moda

No es probable que el alargamiento de la falda produzca ningún cambio radical en el calzado, cuyo lujo y elegancia con motivo de la falda corta, han llegado a un desarrollo tal, como jamás se ha conocido antes de la historia de la indumentaria moderna femenina. Varios meses hace se intentó popularizar la bota alta de raso para la noche. No solo rasos lisos sino también brocados bordados con lentejuelas fueron elegidos para la hechura de este calzado de noche. Pero aparte de las artistas que la adoptaron para usarla en la escena, la bota no consiguió destruir el zapato tradicional con el traje escotado.

Sin embargo, parece que el reinado del zapato de brocado está asegurado en la próxima estación. Se hace de sedas chinas y francesas y en colores delicados que no choquen con el tono del vestido, sino que, al contrario realcen aun mas sus encantos.

Una de las nuevas combinaciones es el zapato color rosa carne, con las medias de igual matiz, conjunto que dará al pie la apariencia de estar desnudo.

Los estilos para de día indican tendencia al calzado abotonado, después de haber imperado mucho tiempo el tipo abrochado con cintas o cordones. A pesar de que se anuncia que los cueros claros han de ser desalajados por el negro, persiste la moda de los efectos de dos tonos.

Esto significa que seguiremos viendo armonizar dos tintes grises, el blanco y negro otras combinaciones mas o menos originales.

El café habano, dice una au-

toridad, combinará muy bien con la parte superior en puro champagne, y siguiendo así la línea de diferentes matices se obtendrán buenos resultados.

## NOTICIAS VARIAS

### Telegramas detenidos

Acuña Ignacio, Ovelar José, Fernández Adelia, Marín Pedro, Rodríguez Celín, Costa Félix, Ernandez Félix.

### Quiebra Alberto Ratier

Se hace saber a los deudores del comercio de Concepción de la Sierra don Alberto Ratier, que en virtud de la declaración de quiebra decretada por el Sr. Juez Letrado del Territorio, se ha resuelto proceder a la liquidación del activo por el síndico liquidador nombrado don Manuel G. Suárez, quien invita a todos los que tengan obligaciones o cuentas a pagar al fallido, se sirvan hacerlo dentro del plazo de quince días de la fecha, pasado el cual se procederá al cobro por vía judicial.

Los pagos pueden hacerse directamente al Síndico Liquidador, en su escritorio en Posadas, calle Belívar, al lado del Banco Español — o al señor Félix E. Martínez, autorizado para el cobro de cuentas en Concepción, Incaucará, San Javier y Apóstoles, que se trasladará a Concepción a tal objeto.

También se avisa a los inquilinos y arrendatarios o poseedores de bienes del fallido señor Ratier, que deben efectuar sus pagos en la forma contratada o hacer entrega de esos bienes, a las personas nombradas, dentro del plazo citado, bajo apercibimiento de proceder judicialmente contra los que incurran en mora.

Posadas Dobre. 30 de 1916. M. G. SUAREZ

### Aviso de licitación

Llámanse a propuestas por el término de treinta días, para la ejecución del servicio de transporte de correspondencia de Posadas.

Por el pliego de condiciones y demás datos ocurrir a la Oficina de Correos de Posadas.

Posadas, Noviembre 30 de 1916. J. B. GUERREZ

Primera publicación el 30 de Noviembre, Vence el 29 de Diciembre de 1916.

## Empresa de Navegación Ramón Enriquez

*Nuevo servicio de pasajeros y encomiendas entre Posadas, San Ignacio y escalas, atendido por el cómodo y lujoso vapor "ELIA E" recién construido expresamente para este servicio.*

### ITINERARIO

AGUAS ARRIBA	AGUAS ABAJO
Posadas 7.20 a. m.	San Ignacio 2.20 p. m.
Candelaria 8.45 >>	Santa Ana 2.50 >>
La Mina 9.15 >>	La Mina 3.40 >>
Santa Ana 10.15 >>	Candelaria 3.55 >>
San Ignacio 11.05 >>	Posadas 5.14 >>

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Administración Puerto.

Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.

A partir del próximo domingo, se expedirán pasajes de recreo todos los días domingo, entre esta ciudad, San Ignacio y escalas, los que tendrán una bonificación del 40 % de la tarifa ordinaria.

## CASA TERZI

Exposición de su nuevo y variado stok de mercaderías  
Casimires, brines y franelas de última novedad  
Confecciones esmeradas y de reciente creación

Atiende encargos de impermeables de todas clases  
"PRANGAN" Lo mismo para señoras y niños  
Ponchos especiales para viajes

CALLE COLON—PLAZA 9 DE JULIO

## AVISO

El 15 del etc abrirá sus puertas una academia con el objeto de preparar alumnos en alguna o en todas las materias para el ingreso en la Escuela Normal, atendida por el Maestro Normal Moisés J. Wahmish y los alumnos de 4º año Angel L. Ricci y Emilio G. Casales.

Para tratar de dirigirse a cualquiera de los mencionados.—PRECIOS MÓDICOS.

## Importante Remate

Muebles, Utiles y Artículos Generales  
POR  
**JACOB M. WAHMISH**

El Domingo 17 de Diciembre de 1916 a las 8 en punto de la mañana en mi casa de Remate, calle Félix Azara esquina Belgrano, donde flameará mi bandera con el lema de «Todos y para Todos», venderé sin base y al mejor postor sin retirar lote, un surtido completo de Muebles, Utiles y Mercaderías generales cuyo detalle se anunciará en los prospectos que el sábado se repartirán. Al comercio y a las familias en general, lo que a uno le sobra a otro le falta. Desde hoy hasta el sábado a las 4 de la tarde, la casa recibirá para la venta en Remate público todo lo que diguen mandar, y se anticipará dinero a todo el que entregue artículos para la venta, si así lo desea.

JACOB M. WAHMISH  
Rematador Público.

## Aviso

Se pone en conocimiento de los alumnos aplazados que deseen prepararse para rendir exámenes en la E. Normal que desde el 15 de Diciembre funcionará una academia bajo la dirección de maestros normales.

Por datos dirigirse a los domicilios de los señores Léner, Torres y Gentile.

Los alumnos deberán cumplir de programa, pudiendo obtenerlos en la E. Normal hasta el 1 de Enero de 1917.

### ESCUELA PRACTICA DE AGRICULTURA de Posadas

(Desde la fecha, hasta el 31 de Diciembre próximo, queda abierta la inscripción para el ingreso en esta Escuela, pudiendo los interesados acudir personalmente o por carta a la Secretaría de la misma todos los días hábiles a fin de enterarse de las condiciones exigidas para el ingreso.

Posadas, Noviembre 1º de 1916.



**CEHIPE**

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



CENTRO DE CONOCIMIENTO  
BIBLIOTECA PUBLICA  
DE LAS MISIONES

**Avisos Profesionales**

**Dr. Andrés Chabrilón**  
ABOGADO

Abogado del F. O. N. E. Argentino  
Banco de la Nación  
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cia.  
ESTUDIO—Calle Córdoba y Junia.  
POSADAS Misiones

**Lorenzo R. Piñero**  
ESCRIBANO NACIONAL

Atiende al público de 1 a 6 p. m.  
Calle San Lorenzo entre Córdoba y Rioja

**Dr. Macedonio Fernández**  
ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560  
BUENOS AIRES  
Redactará escritos y consultas  
que le sean solicitados por correo

**ACADEMIA MUSICAL**  
"BAUZÁ"

Desde la fecha se ha reabierto esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan donde recurrir.  
Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

**JULIO DIONISI**  
Constructor de obras  
Planos y Presupuestos  
Construcciones en general  
95 DE MAYO Y ENTRE RIOS

**Eduardo R. Bianchi**

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILÓN  
Atiende asuntos judiciales y administrativos  
BOLIVAR ENTRE SAN LUIS Y JUNIA  
POSADAS Misiones

**Dr. Juan Parola**  
MEDICO-CIRUJANO

Especialmente. Vias urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de Mayo y 3 de Febrero

**Julia B. de Blanco**

Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires  
Calle Félix Azara entre Sarmiento y San Martín, al lado Mueblería Borowski.

**Adolfo J. Pomar**  
AGRICENSOR NACIONAL

Mensuras en general —Peritajes—Proyectos de caminos.  
Belgrano esq. Bs. Aires.

**Escuela de Agricultura de Posadas**

Llámanse a licitación pública por el término de treinta días para la provisión de pan, galleta, carne y leña durante el año 1917. El pliego de condiciones se encuentra en la Secretaría a disposición de los interesados. Las propuestas se elevarán cerradas y lacradas a la Dirección de la Escuela y se abrirán el 30 del corriente a las 8 a. m. en presencia de los interesados que concurren. Posadas, Diciembre 1 de 1916.  
El Secretario-Administrador.

**Recreo Posadas Cinema**

Cambio completo de programas.—Funciones: Jueves, Sábados, Domingos y Feriados  
**GRANDES ESTRENOS**

Jueves 14: Exhibición del maravilloso film en 10 ptes: **Aventuras de Paulina** y debut del célebre dueto: **LOS REGIONALES**

Jueves 21: «Bajo el Sol de la Pampa».—Viernes 22: «La travesía de los Andes en Globo».—Domingo 24: La mano que aprieta

NOTA:—**Regalo de Navidad**—La empresa obsequiará al público con dos magníficos regalos para Navidad: Una magnífica **Carabina** Mauser y un espléndido **Reloj** de oro.—En exhibición en la casa Barthe.—Véanse programas.

Por JACINTO RECA

**Gran Remate en Concepción**

Los días **24 y 25 de Diciembre** próximo, a las ocho de la mañana, en el pueblo de Concepción de la Sierra de este Territorio, REMATARE, por orden del Síndico Liquidador Sr. Manuel G. Suárez, del Concurso de Quiebra de Dn. Alberto Ratier, cuyos autos se tramitan ante el Juzgado Letrado del Territorio, **DIEZ MIL PESOS** en artículos de Tienda, Mercería, Ropería, Zapatería, Almacén y Ferrería; todos los Muebles y útiles; Armazones, Mostradores, etc.; Varias casas y terrenos ubicados en Concepción y Apóstoles; Caballos, Mulass y vacas y varias carretas y carros.

Seña 10 %.—Comisión a cargo del comprador sobre Mercaderías y Haciendas: 10 %; Sobre Terrenos: 2 %.

En oportunidad se darán detalles en lotes de las Mercaderías y demás bienes.—JACINTO RECA

**LAS NOVEDADES**



Consulten precios de este hermoso JUEGO COMEDOR de Roble Norte-Americano en la MUEBLERÍA EUROPEA de P. CHAPOV y GIBSON

**Excepcional Remate**

FOR  
**Jacob M. Wahnish**  
Gran regalo de Navidad y Año Nuevo

Padres de familia aprovechar esta oportunidad, asegurando vuestro bien estar y labraréis la felicidad de vuestros hijos, formad los cimientos de la dicha del hogar y que deseará el comprador que llame a vuestras puertas con el fastidioso ruido del alquiler. El mejor regalo y alegría que podéis llevar a los vuestros el día de año nuevo. Es el boleto de compra de un lote de terreno en que se dividirá el Solar Nord Oeste de la Manzana N.º 108 de esta municipalidad, magnífica propiedad ubicada en el corazón de la ciudad, sobre el Boulevard Córdoba, la principal calle de Posadas, toda macadamada y plantada de árboles y Esquina Ayacucho media cuadra de la Plaza San Martín, y a una cuadra del gran Teatro Español, toda amurallada y rebocada, con veredas de piedra de primera eq. toda su extensión.

El Domingo 31 de Diciembre de 1916, en mi casa de Remates, calle Pán: Azara esq. Belgrano, remataré por cuenta y orden de su dueño y con intervención de su apoderado los Remates referidos con la base única que a continuación se detalla, la propiedad arriba expresada, dividida en 6 lotes de dimensiones especiales para construcciones de casas para familia, y la esquina para negocio. Grandes facilidades de pago. Con un poco de sacrificio se llega a la meta. De todos y para todos.

Condiciones de pago: La cuarta parte al contado y las tres cuartas partes restantes en 24 Mensualidades sin interés, títulos perfectos, escrituración inmediata, o boleto de compra venta, quedando con primera hipoteca gravada la propiedad hasta la terminación del pago. Gastos de escrituración y Comisión del 3 % que se pagará en el acto del remate, por cuenta del comprador. Seña el 10 %.

Croquis y dimensiones		BASE	
400 varas c.	5 c. N	Lote N.º 1	\$ 2.500
10 varas		> 2	> 1.200
40 varas		> 3	> 1.200
300 ys. c.	5 c. N	> 4	> 1.300
10 varas		> 5	> 1.300
80 varas		> 6	> 1.300
Lote N.º 1			
300 Varas c.	400 Varas c.		
30 Varas	400 Varas c.		
30 Varas	400 Varas c.		
10 ys.	10 ys.		
30 Varas	400 Varas c.		
	50 Varas		

Los lotes serán señalados en el muro con sus números, precios y dimensiones.

Por más datos a mi escritorio.

**JACOB M. WAHNISH**  
Rematador Público

**LÜTZ hermanos**

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas — Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar —

**JULIO TURRAU**

Representante en Misiones de:  
**LAPUENTE, GUINEA, LARRÁ y Cia.**  
Ropería e importación de tejidos  
**Muñoz, Saralegui, Aja y Cia.**  
Importación de Mercería y depósito de Sombreros  
**Batalla y Cia.**  
Importación de pañuelos de seda y algodón y géneros de punto  
**Roque Sanz**  
Fábrica de alpargatas y zapatillas  
**Miguel Unamuno**  
Importación de armas de fuego

== VENTAS POR MAYOR EXCLUSIVAMENTE ==

Escritorio en Posadas **JULIO TURRAU.**

**"Farmacia del Pueblo"**

DE **Lindolfo G. Monzón**  
FARMACÉUTICO  
ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO  
**Sueros Artificiales**  
ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA  
**SURTIDO COMPLETO DE DROGAS**  
PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS  
**Oxígeno puro**  
Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.  
**Se prepara "606"**  
Registro de las Rocetas Hevado con la mayor exactitud para cuando se ofrezca repararlas  
EQUIDAD EN LOS PRECIOS  
Aparatos, útiles y productos fotográficos  
Buenos Aires esquina Sarmiento  
POSADAS



**CEHIPE**  
CENTRO DE ESTUDIOS Y DOCUMENTACIÓN PARA EL PUEBLO

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



CENTRO DE CONOCIMIENTO BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

# “LA ARGENTINA”

Muebleria y Carpinteria



DE:

Rodolfo Borowski

Se trasladó a su nuevo local sito calle Félix Azara y Sarmiento, donde tiene establecida su exposición de muebles a la vista del público.

POSADAS

Misiones

## Aviso Importante

### La Maison Hamard

acaba de recibir las nuevas muestras para la estación de Primavera y Verano. Cuenta con especial surtido de Casimires, Franelas, Alpacas, Seida Cruda, Kaki lana y algodón, Bria de hilo blanco y en colores etc. Muestras de generos de Seida, Lana y Algodón para trajes de Sras. Todos los pedidos se hacen a precio de catálogo, no se cobra comisión, pagando únicamente el flete. Para los trajes sobre medida cuenta la casa con un taller de retoque y plancheo que lo hace gratis. No dejen de visitar esta casa donde podrán vestir bien y barato. Trajes de Castmir desde \$ 25.— Ambos de franela desde \$ 18.— Frente al Hotel Argentino del señor Sebastián Avalos.

### Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUÑATAY entre Posadas y Córpus desde el 1° de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas única mente. Salidas de Posadas los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a. m. llegando a Córpus a las 2 p. m.—Regresando de Córpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a. m., llegando a Posadas a las 11.45 a. m.

Los Domingos la lancha GUARANY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a. m. y regresando a las 5 p. m.—Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

## B. Wasmosy y Cía.

Se ocupan de compras y ventas de toda clase de ganados. Tienen depósitos permanentes de novillos gordos y para invernar. Cuentan con extensas relaciones en el Paraguay. — Datos, informes — transaccione en el ramos.

CONSIGNACIONES

Dirección Telográfica: WASMOSY—Posadas

## Estancia y Colonia “Santa María”

(MISIONES).

Venta de 25.000 hectáreas de Chacra de Campo abierto ò Monte

Lotes de todo tamaño y á 5 AÑOS DE PLAZO

Primera sección ya amojonada y lista para entregar. — Título provisorio al abonar la primera cuota y al terminar el pago se dará enseguida el Título Definitivo.

Terrenos especiales para el cultivo de yerba-mate, arroz, tabaco, algodón, maíz, mandioca, frutales, etcétera. — seis leguas de Apóstoles, F. C. N. E. A. — Clima saludable

Depósito de Maderas

Compra-Venta de Hacienda

Acopio de frutos en General

Casa de Negocio y Comisiones

Por más datos dirigirse á:

### Parish & Simmelhag

Estancia y Colonia “Santa María”

CONCEPCIÓN DE LA SIERRA

MISIONES—ARGENTINA.

## Villa Iguassú

(EX-COLONIA MILITAR)

ALTO PARANA (BRAZIL)

Floreciente población, de clima saludable, en franco desarrollo y de gran porvenir por su situación en las cercanías de los famosos SALTOS DEL IGUAZU y del GUAYRÁ.— Lindos sitios y quitas, buenas tierras para agricultura, etc. etc.

— A solicitud, se envían informes sobre condiciones de venta y todo lo demás que pueda interesar.

DIRECCIÓN:—CENTRO POULAR—Villa Iguassú—Alto Paraná (Brazil)

## Chacras

En la Estancia y Colonia “Santa María” se arrienda chacras a \$ 1.— m. por hectárea y por año. Contrato por cinco años. Por más datos dirigirse a Parish y Simmelhag.

Concepción de la Sierra

## “LA TARDE”

Dirección, Redacción y Administración COLÓN Y SARMIENTO

Condiciones de la Suscripción Adelantada:

TÉRMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....	1.40		
> trimestre..	4.—		
> semestre..	7.50		
> año.....	15.—		
Número suelto..	0.10		
> atrasado	0.20		

Para todo lo referente á avisos, solicitudes ó publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, solicítense á la Administración informes sobre tarifa, indicando extensión y lugar en que deseen sean publicados.

## CHACRAS

Buena tierra, bajo precio, largo plazo

Se venden, limitando con la Colonia Honenau sobre el Alto Paraná, en el Departamento Jesús (República del Paraguay) subdivididas en lotes de 12 y 24 hectáreas.

Ocurrir por planos e informes: en Asunción, Estudio del Doctor Cárcena, calle Estrella, 146; en Encarnación, al señor Gless; en la Colonia Honenau, casa de negocio de Don Adolfo Müller; en la contigua Colonia Obligado, en su Escuela, (Guillermo Imlauer); en Posadas, Hotel Argentino; y en la ciudad de Buenos Aires, Avenida Alvear 1531.

## Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 1° de Mayo de 1916 rige el siguiente horario de trenes:

LLEGADA A POSADAS	SALIDA DE POSADAS
Miércoles: Internacional de Bs. Aires a Asunción a las 6.30 a. m.	Lunes: Internacional de Asunción a Bs. Aires a las 8.50 p. m.
Viernes: De Concordia, a las 11.12 p. m.	Viernes a la 6 a. m. para Concordia

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

## Libros Nuevos

DE VENTA EN LA

### “Librería del Colegio”

- «Alemania contra el Mundo» 4.ª edición.
- «Los Cuatro Ginetes del Apocalipsis». B. Ibañez.
- «Los Argonautas». B. Ibañez.
- «Del Frío al Fuego». Felipe Trigo.
- «Destino de Visiones». G. Carrillo.
- «Por Tierras Lejanas». id id
- «Nuestro Planeta». E. Reclus.
- «Novela del Honor». López de Haro.
- «Posada». id id
- «La Barraca». B. Ibañez.
- «La Bodega». id id
- «El Tesoro de los Humedales». Msterlik.
- «Italia». José Ingenieros.
- «Un viaje por España». Gauthier.

## Librería “Del Colegio”

DE

### MARIANO DÍAZ

LA MEJOR SURTIDA DEL TERRITORIO

Artículos de escritorio en general  
Novelas Literarias—Útiles para Colegios—Textos escolares

SE ATIENDEN PEDIDOS DEL INTERIOR VINIENDO ACOMPAÑADOS DE SU IMPORTE

“La Guerra de Francia” por L. R. Naboulet, se vende aquí



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del “Curso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013” del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES